

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.. . . .	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.. . . .	3 »
En el Extranjero, un trimestre.. . . .	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios linea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCIÓN: Calle de la Cort-Real, núm. 15 en el Círculo Tradicionalista.	SE PUBLICA: Miércoles, Viernes y Domingos.	ADMINISTRACIÓN: EL ARTE, tienda de D. Antonio Bonet, Ciudadanos, núm. 19.
--	---	---

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Elías profeta, san Jerónimo Emiliano fundador y santas Liberata y Margarita vírgenes y mártires.

Santos de mañana.—San Daniel profeta y santa Práxedes virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia del Seminario Tridentino.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 6 y media á las 8 y media por la tarde.

Crónica general

Anteayer tarde se vino abajo un trozo de las palancas de la puerta del Angel, en ocasión de pasar sobre ellas un reverendo sacerdote que recibió el consiguiente susto. Nos parece que es hora de que se piense en el arreglo de una comunicación que sea un poco más seria y estable que la que nos ocupa.

—Para mañana se anuncia definitivamente la aparición en esta ciudad de dos nuevos periódicos titulados *Gerona Democrática* y *La Provincia*. Según parece este último será continuación de la *Voz del Pueblo* que desapareció sin que nos enteráramos.

—En la tarde de anteayer hizo explosión un barreno en las canteras

que en la carretera de Puente Mayor posee el industrial Sr. Mas, hiriendo gravemente en la cara y en el cuerpo á un joven jornalero de 18 años de edad, que en muy mal estado fué conducido al Hospital provincial.

—Los órganos officiosos del gobierno han publicado una extensa protesta suscrita por los individuos de la comisión de tratados, senadores Sres. Vazquez Queipo, duque de Almodovar y de Veragua, encaminada principalmente á descargar á sus autores de la responsabilidad de que el tratado no haya salido adelante, y resultando además una defensa de la obra proyectada por el Sr. Moret.

A estas habilidades y cuquerías del ministro de Estado, responderá la mayoría de la comisión con la publicación del dictamen, que según parece es un notable trabajo sobre doctrina económica y arancelaria.

Es un documento extensísimo de 1.500 cuartillas que no obstante se publicará íntegro con un luminoso preámbulo que le precede.

—Con objeto de facilitar la concurrencia á las fiestas y férias que se celebrarán en Valencia, en los dias del 20 al 31 del corriente, las compañías de T. B. F. y Norte han establecido un servicio especial, con billetes de ida y vuelta, á precios reducidos desde la estación de ésta, entre otras, á la de aquella capital y regreso. La expedición que empezó anteayer durará hasta el 26 del actual.

—*El Independiente*, con la sencillez de que Dios le ha dotado, se nos descuelga cada día con preguntas, cuya respuesta solo pueden darle y muy satisfactoria sus progenitores en política *desamortizadora* como Mendizábal y comparsería. Que repase un poco la Historia y se le desvanecerán la ignorancia y las dudas que abruga, que llevan trazas de ser «sempiternas», al igual de las famosas bienadanzas, que tiempo atrás describió para su uso y consumo particular.

—La *Gaceta* de anteayer publica la ley para el *coupage* de los vinos franceses y españoles. Al efecto podrán establecerse en las poblaciones que tengan puerto y aduana, depósitos especiales de vinos franceses sin pagar los derechos arancelarios, cuando dicho caldo vaya destinado á la exportación; pero deberá ser contenido en envases de cabida superior á 225 litros.

—La Delegación de Hacienda ha aprobado el nombramiento de Inspector de la Compañía Arrendataria de Cédulas personales para llevar á efecto la investigación del Impuesto de esta provincia á D. Alfonso Arquer y Avellí.

—En uso de licencia salió ayer para Tarragona, acompañado de su distinguida familia, nuestro cariñoso amigo, el ilustrado vicepresidente del *Círculo Tradicionalista* D. José Gimbernat.

Durante su ausencia, se ha encargado de los servicios de veterinario municipal, el suplente, D. Benito Alemany.

—Se han fugado del Manicomio provincial, los presuntos alienados Pedro Matavera Espeninau, natural de Argelaguer de 49 años y Juan Porta Lloret, de San Cristóbal de Tosas, de 33 años.

—Ha sido levantada la prohibición que existía para la introducción en Francia del ganado lanar y cabrio procedente de España por Tos, Saint Mariet, Alto Garona, Lascoux, Conflens y Ariège.

—El gobernador civil ha impuesto pesetas 17'50 de multa á *setenta* Ayuntamientos de esta provincia por haber dejado de remitir el presupuesto adicional refundido en el ordinario del ejercicio de 1893 á 94.

—Durante todo el día de ayer el cielo estuvo encapotado, lloviendo ligeramente á intervalos.

—Tenemos en cartera una correspondencia de Blanes que, Dios mediante, publicaremos el número próximo.

—En Francia reina gran efervescencia con motivo de la discusión en las Cámaras, del proyecto de ley que ha presentado el gabinete, para la represión del anarquismo. La prensa toda la combate con unanimidad, considerándola inspirada en un criterio ultra-reaccionario y por ser arma política que el gobierno podrá emplear en daño de sus adversarios. El conocido y virulento escritor, Mr. Drumont, que tan rudas campañas ha librado contra el semitismo desde la *Libre Parole* se ha trasladado á Bruselas, para escapar de la acción de la nueva ley y poder desde aquella capital, dirigir sus tiros á Mr. Burdeau y Perier, representantes en el poder, de la banca judía. Los diputados socialistas tienen presentadas más de 200 enmiendas y el gabinete por su parte está decidido á juzgarse el todo por el todo, declarando permanente la sesión hasta que esté aprobado el articulado; de manera que los diputados franceses tienen en perspectiva una sesión que deja á tamañita á la nuestra de 56 horas, duración de la que hasta ahora no se tiene memoria ni se ha registrado en los anales del parlamentarismo. Del aspecto político-social que presenta la cuestión nos ocuparemos el domingo.

—Ha sido nombrado cura-regente de San Martín de Llaneras (vulgo) Castell de Ampurdá, de donde tomó posesión el viernes de la semana pasada, nuestro muy apreciable amigo y correligionario el virtuoso

sacerdote D. Miguel Gimbernát y Cassals, que regentaba la parroquia de Vilert.

Damos el parabien á nuestro buen amigo que vuelve á una parroquia que ya había regentado habiéndose antes captado las simpatías de sus feligreses que están de enhorabuena de tener de nuevo entre ellos al Rdo. Gimbernát que goza de las mejores simpatías.

—El ministro de la Gobernación ha enviado una circular á los gobernadores, comunicándoles instrucciones para las próximas elecciones de diputados provinciales.

No conocemos el texto de la circular, pero es casi seguro que el ministro no se habrá olvidado de instruir á los Poncios de provincias, como se deben apretar los tornillos para sacar triunfantes los candidatos adictos. Y á propósito de elecciones y de candidatos: sabemos que por algunos pueblos se han desparramado multitud de agentes electorales, que se abrogan no sabemos con que títulos, la representación de los tradicionalistas y les hablan de componendas y combinaciones con personajes dinásticos, para ver si seducen y explotan alguno de nuestros amigos.

El procedimiento es burdo y socorrido, lo que no impide que avise-mos á los carlistas y les demos la voz de alerta para que no se dejen sorprender por estos farsantes de pacotilla. Iremos á las urnas, pero iremos solos sin compañías que envilecen ni auxilios que degradan, pues para luchar y triunfar, si doña Sinceridad electoral no es un mito, bastan y sobran las fuerzas inmensas que cuenta el tradicionalismo en esta provincia.

—Dícese que el ministro de la Guerra Sr. López Domínguez, tiene el proyecto que ya ha sido aprobado por el Gobierno, de adquirir cien mil fusiles del sistema Maüser, para dotar con ellos á todas las fuerzas de nuestro ejército: se dará también este armamento á las fuerzas de Marina.

—El representante del Sumo Pontífice en España ha visitado al señor Sagasta para exponerle la contrariedad que le producía el acuerdo del Consejo de ministros respecto al patronato de las Ordenes religiosas de Filipinas.

El Sr. Sagasta expuso que el dictámen de la ponencia había sido aprobado por unanimidad, y que nada podía hacer.

¡Hablean! Y el respeto á la Silla Apostólica y á sus derechos y su justicia que le parta un rayo. Estos son los poderes, que Pidal, Ortí y Lara y Valentin Gomez, los tres «ratas» de esa zarzuela política, pretenden vayamos á engrosar ¡Parece mentira!

—De periódico tan poco sospechoso de carlismo como *El Nuevo Mundo* tomamos lo siguiente:

«LOS CARLISTAS

»Enemigos jurados del parlamentarismo que Francia tradujo de Inglaterra—y nosotros hemos importado de Francia—ellos, los carlistas del Congreso son, sin embargo, los que durante la última temporada han llevado el peso de la vida parlamentaria.

Después de haberlo discutido todo, desde cuestiones abstractas de principios, hasta casos concretos de inmoralidad, puede decirse que ellos son los que cierran las Cortes. Merced á su oposición, el Gobierno ha renunciado á las autorizaciones en proyecto, y de su iniciativa ha sido el voto de confianza que ha ratificado en la presidencia de la Cámara al marqués de la Vega de Armijo.

»¿Hace todo esto la minoría carlista por odio al Parlamento y creyéndolo en su daño?

»Lo cierto es que, aunque pueda ser este su propósito y aunque parezca evidente aquel su odio, lo cierto es, decimos, que en toda la Cámara y para todo el mundo la minoría carlista es un grupo simpático.

»Correctos, caballerosos, serviciales, siempre dispuestos á las sugerencias del compañerismo, los diputados carlistas se han hecho agradables».

El referido periódico publica el retrato de nuestra minoría en artístico grupo.

NUESTRA MINORIA

Venecia 15 (10'10 n.)

Barrio y Mier.

Redacción *Correo Español*.

El Señor le encarga felicite en su nombre á todos los individuos de esa brillante minoría por el patriotismo desplegado y lustre dado á la causa en la actual legislatura.

Melgar.

LIBERTAD.

Somos felices, lectores, completamente felices; desear mas es pedir gollerías.

Claro ¿por qué?

Estamos bajo el mando de un Gobierno liberal; bajo el mando de

unos cuantos hombres dirigidos por el liberalísimo Sr. Sagasta... y en España la libertad impera.

¡Viva la libertad!

Tenemos libertad de hacer, de escribir, de pensar lo que nos dé la gana.

Digo mal... la tienen, nosotros no la tenemos.

Tal periódico publica en sus columnas un sin fin de denuestos, de calumnias contra las instituciones religiosas y muerde con encono al *iesuitismo* y declara abierta guerra á la Iglesia Católica. Y... ¿qué?

A otro periódico le parece bien publicar artículos llenos de ideas disolventes; desquiciadoras, revolucionarias. Y... ¿qué?

Otro cree conveniente llenar sus páginas de chistes verdes, de inmoralidades, de desverguenzas, de estiercol, de porquerías. Y... ¿qué?

Libertad, completa libertad, lo quieren: sea.

Libertad, completa libertad, aunque la inmundicia no nos deje dar ni un paso por la calle; si alguno no le gusta se vá con la música á otra parte y ¡Santas Pascuas!

Nosotros, los carlistas; chitón!

Cerremos la boca, apretando fuertemente los labios, que no soltáramos alguna palabra inconveniente, es decir, no fuera del caso que dijéramos alguna verdad que esto de decir verdades, es un *crimen* en estos tiempos, en nuestra Nación y mas cuando la verdad sale de la boca de un carlista.

Muchísimo cuidado, periodistas del *partido de los neos*, refrenar la pluma hasta lo imposible; si quereis decir algo sea lo que no sentís, lo que no deseais ó si no recibireis cada trancazo del señor Fiscal que no os quedará hueso entero. Y...

¡Viva la libertad!

Lo que ha ocasionado esa libertad ahora lo comprendemos, lo vemos claro contemplando como á pasos gigantescos el mónstruo del anarquismo va internandose cada vez mas y mas en nuestra patria.

He de repetir lo que dije yo á principios del presente año en mi artículo «Los padres del anarquismo» publicado en este periódico, el liberalismo ha sido la causa del anarquismo.

El liberalismo con sus libertades ha ocasionado innumerables males á nuestra Nación y á la sociedad entera!

¡Libertades!

Guizot dijo que esa libertad era «un peligro espantoso contra la sociedad» y José Lebean, exclamó, que «era una amenaza de anarquía».

Yo he visto á Santiago Salvador, el mónstruo que cometió el terrible crimen del Liceo, sonriendo cínicamente desde el banquillo de los acusados como envaneciéndose de su salvage acción.

Esta fiera, no lo dudeis, es engendro de esta libertad.

Libertad necesitamos, sí, pero sea la libertad predicada por el sublime Mártir del Golgota y la sociedad será regenerada.

Narciso de Fontanilles.

SE SALVÓ LA PATRIA

M. Capdeville, organizador y comisario general de la Exposición Internacional de la Alimentación, actualmente jefe de cocina del embajador de Austria en París, ha sido nombrado primer jefe de las cocinas de la Regente y su hijo D. Alfonso XIII, mediante el sueldo fijo de veinte y seis mil pesetas anuales, viaje pagado, representación, gajes, etc., etc.

Por más que en las modernas monarquías la buena ó mala digestión del Rey no ejerce ya influencia sobre los destinos del país, no deja de ser un cargo importantísimo el de jefe de cocina de la Real casa, y después de un serio y detenido estudio hecho en vista de numerosos informes y repetidas recomendaciones, parece se ha comprendido que no hay en España quien pueda desempeñarlo cumplidamente.

En realidad de verdad nuestro país tiene malos cocineros, como puede observarse fijándose en el detestable *menú* que nos vienen sirviendo de un año á esta parte, á saber: «arroz magro engamazado; estofado melillano, chuletas de santanderino á lo machichaco, pasteles de Marrakeix, sesos de moretes, y manzanas del Salvador con vinos de Pagamini». Ha sido, por consiguiente, una gran fortuna encontrar un extranjero que haya querido sacrificarse para venir á guisar con mayor acierto, aunque el sueldo que disfrute y gages que obtenga sean mayores que los de un general, un obispo, un magistrado del Tribunal Supremo ó un Rector de Universidad.

NUESTRA RIQUEZA VINÍCOLA

Segun una estadística hecha recientemente, la superficie ocupada por el viñedo en toda España es de 7.706.501.05 hectáreas, correspondiendo al cultivo de secano 1.602.080,08 y al de regadío 104.411.

Entre las provincias en que el plantío de la vid ocupa más extensión, figura en primer término Barcelona, con 132.155 hectáreas; siguiendo des-

pués Lérida, con 119.077; Valencia, con 113.759; Tarragona, con 111.028; Valladolid, con 91.185; Zaragoza, con 88.544, siendo la que ocupa el último lugar en este cultivo la de Guipúzcoa, con 41,50 hectáreas.

La provincia de Cádiz, no obstante ser la más famosa por la producción de vinos, solo aparece con una extensión de viñedo de 20.640 hectáreas, y la de Sevilla con 10.620.

La producción total de vinos en la península en año normal, teniendo en cuenta los únicos datos que acerca de este particular pueden darse, y que estimamos como muy aproximados á la verdad, es de 29.875.620 hectólitros, que representa un valor de 475.874.787,64 pesetas.

Las provincias en que la producción de vinos representa un valor más elevado, teniendo en cuenta la extensión que se dedica al cultivo de la vid y el precio medio que se asigna al hectólitro de vino, son: Barcelona, con 50.525.499'60 pesetas; Alicante, con 39.419.428 Valencia, con 31.784.264'60, apareciendo en último lugar Guipúzcoa, con 18.450 pesetas.

En la provincia de Cádiz el valor de la producción es de 5.389.929'60 pesetas y en la de Sevilla de 2.751.850.

Estos datos ponen de manifiesto por sí solo la gran importancia que la riqueza vinícola alcanza en España, en la actualidad amenazada de muerte con la falta de protección y de fomento y con los funestísimos estragos que en los viñedos de muchas comarcas causan la invasión filoxérica, el *mildew* y otras enfermedades.

LA PRENSA CARLISTA

Aun cuando los *perdona-vidas* liberales, al hablar de nosotros, dicen que somos la representación del oscurantismo, la nota retrógrada, la antítesis de todo adelanto, de todo progreso, y que nuestros ideales son sueño irrealizable, para demostrar cuánta verdad pueden encerrar esas alharacas del diccionario *progresista*, publicamos la lista de los periódicos carlistas.

El número de periódicos con que hoy cuenta en España la comunión tradicionalista, es el siguiente:

- El Correo Español*, diario tradicionalista.—Madrid.
- El Correo Catalán*, diario político de avisos y noticias.—Barcelona.
- La Región Cantabria*, diario tradicionalista montañés.—Santander.
- El Correo de la Provincia*, diario de intereses morales, materiales, avisos y noticias.—Tarragona.
- El Almogavar Leridano*, diario católico carlista.—Lérida.
- El Aragonés*, periódico tradicionalista.—Zaragoza.
- El Papelito Aragonés*, segunda época.—Zaragoza.
- El Manchego*, periódico carlista.—Ciudad Real.
- El Tradicionalista*.—Castellón.
- El Padre Verdades*.—Leon.
- La Voz de Granada*.—Granada.
- El Centro*.—Valencia.

El Alavés, diario tradicionalista de la noche.—Vitoria.

El Cántabro.—Tolosa.

La Lealtad Navarra, diario carlista.—Pamplona.

El Toledano.—Toledo.

El Pensamiento Galaico, diario católico-tradicionalista.—Santiago.

La Tradición.—Palma.

La Voz Manresana.—Manresa.

El Semanario de Mataró.—Mataró.

La Comarca Leal.—Vich.

La Lealtad.—Orense.

La Flor de Lix.—Benicarló.

Los Velez.—Velez Málaga.

La Juventud Carlista.—Murcia.

La Libertad.—Canarias.

La Hormiga de Oro.—Barcelona.

La Margarita.—Orihuela.

Las Libertades.—Oviedo.

El Basco, diario político-católico.—Bilbao.

EL BALUARTE, periódico tradicionalista.—Gerona.

Si por omisión involuntaria no citamos el nombre de algún otro colega, rogamos nos dispense, llamándonos la atención para subsanar la falta.

Como podrán ver nuestros correligionarios, la santa causa que constituye nuestro más querido ideal, está representada y defendida por un crecido número de periódicos: ascienden estos á treinta y uno.

Muchos de ellos son diarios, y algunos cuentan con larga fecha de vida.

Entre los diarios mas antiguos figuran el *Correo Catalán*, con 19 años de vida; *El Manchego*, con 18 años, y *El Basco*, que hace once años se publica con la ayuda de Dios y de los carlistas vascongados.

Tambien entre nuestros colegas merecen especial mención los valientes órganos de propaganda *El Padre Verdades*, *El Papelito Aragonés* y *El Centro*.

Todos ellos, con sus punzantes y bien escritas sátiras y sus intencionadas caricaturas, fomentan los intereses del carlismo, manteniendo vivo el entusiasmo entre nuestros valientes correligionarios.

Quiera el cielo, para bien de nuestras amadas y venerandas tradiciones, y para tormento del liberalismo, que el número de los periódicos carlistas aumente, y que los que en el día se publican vean aumentar sus listas de suscripción.

EL VIAJE DE DON JAIME

Leemos en *La Opinión de Asturias*, del Viernes:

«Andan estos dias discurriendo los periódicos locales respecto á la estancia de Don Jaime de Borbón Asturias. Hemos procurado adquirir noticias exactas del hecho, que rectifican en parte las publicadas, y que son las siguientes:

Don Jaime vino á Asturias desde Santander, acompañado de Don Tirso de Olazabal.

En Llanes permaneció algunas horas y asistió á una función de teatro. Allí estuvo con un joven ovetense, á quien se dió á conocer con el nombre de Francisco Ortiz. Hablaron sobre la última guerra civil, y como el ovetense le indicaba que un hermano suyo había figurado en las filas carlistas y que de él era el bastón que llevaba, Don Jaime le suplicó le regalara el bastón, que conservaría como un recuerdo de *amigo*.

Don Jaime y Don Tirso de Olazabal se dirigieron desde Llanes á Covadonga, y en el album que allí se conserva escribió el hijo de Don Carlos lo siguiente: ¡*Viva el Rey! (Carlos VII).—Semía.*

Vinieron á Oviedo desde Covadonga, llegando aquí en el tren de Infiesto de la tarde del día 6 de Junio (y no Julio, como aseguró un colega). Hospedáronse en el Hotel de Madrid y fueron inmediatamente á ver un personaje carlista ovetense á quien Don Jaime conoció y trató mucho hace tiempo y al cual profesa singular cariño. En compañía de este señor visitó el día 7 la Catedral y recorrió la población.

Mostraba empeño en ir al teatro, donde daba entonces representaciones la Compañía del señor Mario, pero le disuadieron por temor de que fuese descubierto.

Aquel mismo día salió *Don Francisco Ortiz* para León.

DON CARLOS DE BORBÓN

Días atrás un periódico mestizo, *La Unión Católica*, se permitió la incalificable osadía de dirigir ataques á Don Carlos, poniendo en duda la rectitud de sus cualidades morales. No era esto lo peor, sino que invocaba autoridades como las del insigne campeón de la católica monárquica Don Francisco Navarro Villoslada, de quien saben nuestros amigos se halla hace tiempo gravísimamente enfermo.

Nada quisimos responder nosotros á tan indigna agresión, merecedora de todos los desprecios; pero el señor Navarro Villoslada se ha creído en el caso de copiarnos bajo su firma, escrita con la mano temblorosa de un moribundo, las siguientes hermosas líneas, cuya reproducción es para nosotros honor muy grande.

Hace poco más de un año—dice—que me encuentro en gravísimo estado de salud; dos veces he tenido que recibir la Comunión pascual como enfermo, y tres el Santo Viático que pocos días há se me administró. En este estado, me dicen que *La Unión católica* afirma que las personas que han vivido en mayor intimidad con Don Carlos, y entre ellas me cita á mí, algo han hablado acerca de las cualidades morales del Duque de Madrid. Puedo asegurar, y en conciencia me creo obligado á ello, que durante el tiempo que permanecí á su lado como secretario general, sus cualidades morales como esposo, como padre y como caballero me parecieron de primer orden, y que su trato con toda clase de personas, desde las más augustas hasta las más humildes, no podía ser más noble ni sencillo.

11

Dicho esto con toda verdad y con esa especie de solemnidad que se da á las palabras del que se halla con un pié en la sepultura, nada tengo que añadir, sino que jamás se podrá citar una palabra mia, ni en alta ni en baja voz, que contradiga lo que acabo de afirmar.

FRANCISCO NAVARRO VILLOSLADA».

(De *El Correo Español*).

Variedades

El sombrero de Mr. Carnot.

La familia de Mr. Carnot ha hecho reunir como preciosas reliquias todos los vestidos y objetos que el infortunado presidente llevaba en el momento del atentado de Lyon. Una sola cosa no había podido encontrarse: el sombrero de Mr. Carnot. Una casualidad bien rara acaba de ponerlo en manos de la familia.

Entre los médicos que primeramente acudieron á la cabecera de monsieur Carnot se encontraba el doctor Girard, alcalde Charbonieres, encantadora estacion situada á las puertas de Lyon. Mr. Girard, viendo al presidente rodeado más de lo que hacía falta por ilustres colegas, quiso dejar la habitacion del herido; pero en el momento de salir buscó en vano su sombrero de copa entre los que por todas partes se habían dejado en los primeros momentos.

—Tened, éste debe ser—le dijo el coronel Chamoin, designándole uno que había sobre una silla.

El doctor tomó confiadamente el sombrero y salió sin pensar más en él, puesto que lo creyó el suyo, por ser á su medida. Llegado á su casa, durante la noche, lo colocó en una percha, y como en verano tiene costumbre de usar sombrero de paja, no pensó más en el otro, que hubiera quedado olvidado si una ceremonia á que tuvo que asistir el doctor algunos dias despues no le hubieran obligado á servirse de él.

Al dirigir maquinalmente su mirada al interior del sombrero, observó que el forro, la marca del fabricante y las iniciales no eran las de su sombrero.

Se acordó entonces de la dificultad que tuvo para encontrar su sombrero el dia del atentado, y comprendió que era el del presidente difunto.

Escribió inmediatamente al coronel Chamoin informándole del descubrimiento, y el sombrero ha sido ya devuelto á la familia.

Aviso á las Señoras.

Un juez alemán acaba de condenar á una multa de 200 marcos á una señora por el delito de haberse rejuvenecido.

Una señora Kaufmann, de cincuenta años cumplidos, tuvo que presentarse á declarar ante el juez aludido, y á la pregunta de la edad de la de-

clarante contestó ésta que tenía veintiseis años. Este afán de quitarse años le ha costado la multa que decimos más arriba.

Es un inconveniente en que no han pensado las señoras. Tengan, pues cuidado, cuando se trate de declarar la edad.

Buen anuncio.

Le Charivari del jueves dice que á uno de sus redactores le dieron en la calle el siguiente prospecto:

«Antigua carnicería de la viuda Benoit.

Anatolo Jolly, su yerno y sucesor, continuará con el establecimiento. Sus carnes no dejarán nada que desear, y serán tan buenas ó mejores que las de su suegra».

La ilustración en Francia.

En unas oposiciones de literatura, para aspirar á una cátedra de un liceo de París, se dió últimamente como tema de composición francesa «Carta de Napoleon á Talma».

Sobre 200 candidatos, 177 tomaron á Talma por una señora.

REGISTRO CIVIL

Día 18.—*Nacimientos*: Varones, 2. —*Hembras*, 0. —*Defunciones*: 0.

Día 19.—*Nacimientos*: Varones, 2. —*Hembras*, 0. —*Defunciones*: Salvador Andenize 2 años; Mateo Feures 10 años; Isidro Busquets 72 años. *Matas*.

Cierre de la BOLSA DE BARCELONA del día 18 de Julio de 1894.

Efectos públicos.	Dinero.	Papel.
Deuda Interior 4%	00' 00	00' 00
» Exterior 4%	78' 65	78' 70
Amortizable contado	78' 10	78' 35
Billetes Cuba 1886.	110' 50	110' 65
» » 1890.	97' 10	97' 25
Acciones.		
Banco Hispano Colonial.	00' 00	00' 00
Ferro-carril Norte de España.	25' 10	25' 20
» Francia.	24' 40	24' 50
» Orense.	00' 00	00' 00
Obligaciones.		
Fer.-car. de Tarragona, Barcelona y Francia 6%	94' 25	94' 40
» de Tarragona, Barcelona y Francia 3%	53' 00	53' 15
Idem no hipotecadas.	88' 00	88' 50
Fer.-car. de Barcelona á Zaragoza, adheridas.	00' 00	00' 00
» Norte de España, prioridad Barcelona.	00' 00	00' 00
Grao Almansa y Valencia, no adheridas.	50' 35	50' 50
Idem id. id. adheridas.	53' 50	53' 75

Sección de anuncios

FÁBRICA DE HIELO Á VAPOR

Prensa, núm. 4.—GERONA

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítase á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito esclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y Mantecados.

Un abono de 24 botellas frappé 2' 50 pesetas

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

CAFES

de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,
tostados diariamente.

FÁBRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10

GERONA

RELOJERIA DE FORGAS

Zapateria Vieja, 7 (frente al Correo

GERONA

Completo surtido de Relojes de todas clases y sistemas al alcance de todas las fortunas, así como cadenas y demás artículos anexos á la Relojería.

SEGURIDAD, PERFECCIÓN, ECONOMÍA

tanto en las ventas como en las recomposiciones en las garantías que ofrece este establecimiento.

Relojes Forgas

Esta clase de Relojes, contruidos por una de las más acreditadas fábricas del extranjero y exclusivamente para mi casa, reúnen á la bonita forma de sus cajas de solidez. buena construcción en sus máquinas, á todo lo cual se debe marchen con tanta exactitud.

En dicho establecimiento encontraran toda clase de Relojes de pared tanto en cuadros como en Reguladores.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipofósfitos GIMBERNAT

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias **frasco 10 reales.**

Vino Restaurador GIMBERNAT

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: **frasco 12 reales.**

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: **precio 8 reales.**

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA.

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a

Boquería, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

RELOJERÍA

ANTEOJOS Y LENTES

Ventas y composturas garantizadas.

Relojes de precisión y de marcas de la mayor aceptación, reguladores, relojes de pared, sobre mesa y despertadores, recibidos directamente de acreditadas fábricas suizas, francesas y alemanas.

Casa especial para la vista.

Anteojos y lentes en oro, plata, concha, nikeline, metal inoxidable y acero.

Cristales de roca del Brasil, Periscópicos de Wollaston, Crown-glas puro y otros de materias extra-blancas, límpidas y diáfanos, Cristales neutros de todos tintes para descanso y conservación de la vista.

Ejecución esmerada de las prescripciones de los Sres. médicos oculistas, en medidas métricas (dioptrías).

Variado surtido de vistas estereoscópicas de todos los países.—Proveedor de Comunidades religiosas.

Francisco Solá

Pórticos de la Rambla, núm. 26.—GERONA

Gran Posada Peninsular

antigua San Antonio

JUAN NICOLÁS

Progreso, núm. 3.—GERONA.

Telegramas

Madrid, 19 á la 1 madrugada).—Los gamacistas opinan que si Sagasta no modifica el Gabinete, políticamente hablando se suicidará; por otra parte los conservadores no son partidarios de una crisis á no ser que Sagasta piense hacer entrar en el ministerio el elemento joven del partido liberal.

Dícese que están descontentos los oficiales de guarnición de Melilla por ignorar cuanto tiempo se les tendrá allí sin objeto alguno determinado.

La situación de Muley Araaf es muy comprometida entre las kábilas, teniendo que darle continua guarda cincuenta ginetes.

Madrid, 19 (á las 2 madrugada).—La *Gaceta* declara súcias las procedencias de Trinidad.

El señor Romero Robledo irá á Antequera.

Con motivo de las próximas elecciones de diputados provinciales, enviará el señor Aguilera una circular á los gobernadores.

Madrid, 19 (á las 8 mañana).—Los artículos de *El Imparcial* y de *El Liberal* no ofrecen hoy ningún interés.

En breve marchará el señor Capdepón.

Cuando regrese el señor Sagasta el señor Moret irá á tomar las aguas de Arechavaleta.

A los diputados cubanos parece que les molestan las concesiones arancelarias hechas sobre el tasajo á la República Argentina si ésta no cambia en beneficio de las Antillas su arancel sobre los tabacos.

París, 18 (á las 3 madrugada).—La Cámara de los diputados ha dado por terminada la discusión general del proyecto contra los anarquistas por 253 votos contra 194, volando la mayoría por 280 votos contra 169.

Los socialistas han pedido varias veces el escrutinio desde la tribuna.

Hoy continuará la sesión.

En Lieja estalló ayer tarde una bomba en el domicilio del burgomaestre, causando grandes desperfectos.

No hay que lamentar desgracias personales.

La población está alarmada.

El día 20 del próximo mes de Agosto comenzará el período electoral. Las elecciones de diputados provinciales se efectuarán el segundo domingo de Setiembre.

CIERRE DE BOLSA Y ÚLTIMOS CAMBIOS

Barcelona 19 de julio (4 10 tarde).—Interior, 68'72.—Exterior, 78'82.—Cubas 1886, 110'50.—Cubas 1890, 97'25.—Colonial, 00'00.—Nortes, 25'35.—Francias, 24'65.—Orenses, 00'00.—Obligaciones Francias, 6 por 100, 94'25.—Idem idem 3 por 100, 53'12.—Idem idem no hipotecadas, 88'50.

PARIS: Exterior, 63'93.—Acciones Norte, 00'00.—Giros sobre París, 22'90.

Quintana y Bassols.